

A l'assaut du Mont-Crosin

Autor(en): **M. L.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Généralions : aînés**

Band (Jahr): **28 (1998)**

Heft 5

PDF erstellt am: **02.06.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-826685>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

A l'assaut du Mont-Crosin

fourmille de bons petits plats de saison à des prix très raisonnables. Pour les petites faims, des mets sur le pouce comme des omelettes et pour les gourmands, des tartes maison, aux noisettes par exemple.

Le filet de sandre que nous avons dégusté était délicatement apprêté, grillé sans graisses inutiles et accompagné d'une belle garniture de petits légumes et de riz. En entrée, le gâteau à la fondue nous a surpris par sa finesse. La saveur est bien celle de la fondue, mais avec quelque chose d'aérien qui le distingue du gâteau au fromage traditionnel. Préparé à l'avance, il est encore meilleur réchauffé et servi tiède. La carte des desserts propose, entres autres, d'alléchants gratins de fraises à la rhubarbe.

De mai à octobre, les promeneurs viennent de toute la Suisse romande. Il ne faut en fait qu'une petite heure et demie de voiture depuis Lausanne pour gagner le Mont-Crosin. Et si le soleil est de la partie, la terrasse du Vert-Bois accueille une cinquantaine d'affamés. Au printemps, asperges et morilles attendent les amateurs. Outre la qualité des plats proposés, il faut signaler la gentillesse du service. Il est bien agréable de se trouver en pleine nature, avec un grand parking à disposition pour les moins valides. Devant le restaurant, une carte de la région vous signale toutes les balades à faire dans les environs.

Maud Ledoux

Auberge du Vert-Bois

2610 Mont-Crosin
(Entre Saint-Imier et Tramelan)
Tél. 032/944 14 55

Fermé dimanche dès 17 h et lundi

L'estomac bien calé, prenez le petit chemin à votre gauche. A quelques centaines de mètres, les éoliennes vous réservent un spectacle surprenant.

Par un chemin goudronné, mais qui n'est autorisé qu'aux véhicules des riverains, vous arriverez en quelques minutes sur le vaste terrain dégagé où ont poussé les trois éoliennes du Mont-Crosin. Ces trois géants, dont les pales tournent au gré du vent, produisent de l'électricité pour près de 600 ménages de la région. On se sent bien petit face à ces moulins futuristes, qui mesurent près de 67 mètres de haut, mais le plus saisissant, c'est sans doute le bruit du vent dans les ailes de ces drôles de machines. On se prend à rêver d'envol ou de navigation à voile!

Les amateurs de données scientifiques ne seront pas déçus. Des panneaux expliquent toutes les performances de cette installation. Après les blanches éoliennes, la promenade continue. Un sentier découverte, long de 4,5 km, a été aménagé entre le Mont-Crosin et le Mont-Soleil. Pas besoin de se munir d'une canne, puisque la crête des deux «montagnes» est pratiquement plate. En route, vous apprendrez des détails sur le cheval des Franches-Montagnes, saluant au passage Roméo, dans son écurie. Et puis, vous aurez le loisir d'admirer les fermes massives typiques de la région.

Des éoliennes qui mesurent 67 mètres dans leur plus grande hauteur

On débouche, sur le Mont-Soleil, dans un pré dédié à l'énergie solaire. Des panneaux solaires sur quelque 4500 mètres carrés sont répartis sur 20 000 mètres carrés de terrain. Pour vous donner une idée, cela équivaut à trois terrains de football! Le centre photovoltaïque du Mont-Soleil est la plus grande installation de recherche dans le domaine de l'énergie solaire en Suisse.

Vous pouvez reprendre le même chemin si votre automobile est garée au Mont-Crosin ou alors descendre du Mont-Soleil à Saint-Imier par le funiculaire. En plus de l'effort physique, modéré, vous aurez la satisfaction d'avoir appris plein de choses!

M. L.

Renseignements sur la promenade: Office du tourisme du Jura bernois, case postale 759, avenue de la Liberté 26, 2740 Moutier, tél. 032/493 64 66. Il existe une carte des randonnées pédestres et à vélo dans le Jura bernois, disponible à l'Office du tourisme et sur le terrain des éoliennes du Mont-Crosin.



Photo O. T.